



Getafe & Cultura



Instituto d
Cultura e
S del ur .

NACE LA FUNDACIÓN
INSTITUTO DE CULTURA
DEL SUR

Apostamos



Esta apuesta anhela ampliar de una cultura viva, inquieta, abierta, innovadora, entusiasta y cosmopolita.

De izquierda a derecha,
FERNANDO DELGADO,
PEDRO CASTRO,
MARÍA BARRANCO,
FELIPE GONZÁLEZ
Y MANUEL
VÁZQUEZ MONTALBÁN



Con permiso de D. Antonio Machado nuestro sueño será crear una “Escuela Popular de Sabiduría Superior” mestiza, cosmopolita y abierta.

La fundación Instituto de Cultura del Sur toma el primer impulso oficial el veintiséis de septiembre de 2002, siendo motores del proyecto los ayuntamientos de Fuenlabrada, Getafe, Leganés, Móstoles y Parla y de la asociación cultural Club Enlace.

Este proyecto participativo es una apuesta por ampliar desde el Sur y con el mestizaje como seña de identidad, una cultura viva, inquieta, abierta, innovadora, entusiasta y cosmopolita, por el debate abierto, la creencia firme en la riqueza cultural que surge de los flujos migratorios, del cruce de caminos y de la cercanía global de las ciudades multiculturales y multirraciales, que se funden en el “otro”.

También es una apuesta por el desarrollo del capital intelectual volcado en la comunidad como beneficio social. La Fundación Instituto de Cultura del Sur, su Patronato, su Consejo Social junto con los profesionales que lo desarrollan, el empuje del “voluntariado cultural” y las redes sociales que la sustentan quieren construir una red de cultura mestiza interna y externa, común para el Sur, redes de nuevos yacimientos de empleo, de nueva tecnología, entendida como espacio abierto y alternativo para los creadores y los ciudadanos.

Queremos aportar un grano de arena desde la diversidad cultural del hecho diferencial como valor de progreso y lugar de encuentro, para que el concepto de Sur Mestizo sea una seña transfronteriza, supranacional común, tal y como demuestran los pioneros que se embarcan en este Consejo Social donde hay estudiantes, trabajadores, librepensadores, parados, alcaldes,

FUNDACIÓN INSTITUTO DE CULTURA DEL SUR

Patronato de honor

Presidentes de Honor

D. Felipe González, Ex Presidente de Gobierno
D. José Saramago, Premio Nobel de Literatura

Patronos de Honor

Dña. Carmen Alborch, Diputada y escritora
D. Carlos Fuentes, escritor
D. Joaquín Leguina, Diputado y escritor
D. Amin Maalouf, escritor
D. Mario Benedetti, escritor

Patronato

Presidente

D. José Quintana Viar, Alcalde de Fuenlabrada
D. José Manuel Gómez Bravo, Presidente Club Enlace
D. José Luis Pérez Ráez, Alcalde de Leganés
D. Pedro Castro Vázquez, Alcalde de Getafe
D. José María Arteta Vico, Alcalde de Móstoles
D. Tomás Gómez Franco, Alcalde de Parla

Consejo Social

D. Alberto Oliart, Abogado
D. Alejandro Tiana, Vicerrector de Innovación y Evaluación de la UNED
Dña. Alicia Moreno, Consejera de las Artes de la CAM
Dña. Ana Belén, Actriz y cantante
Dña. Ana Cabo, Directora de la Asociación de Profesionales de la Danza
D. Angel Gabilondo, Rector de la UAM
D. Antonio Guterres, Ex Primer Ministro de la República de Portugal
D. Cayetano López, Catedrático de Física Teórica de la UAM
Dña. Concha García Campoy, Periodista
Dña. Cristina del Valle, Cantante
Dña. Cristina Hoyos, Coreógrafa
Dña. Dulce Chacón, Escritora
D. Eduardo Úrculo, Artista Plástico
D. Elías Díaz, Catedrático de Filosofía del Derecho de la UAM



Los alcaldes del Sur con el Presidente de Honor del Instituto de Cultura del Sur, Felipe González, en el acto inaugural del Instituto en Parla

artesanos, políticos, abogados, poetas, emprendedores, artistas, cantantes, profesores, rectores, investigadores, editores, escritores, soñadores, bailarines, pintores, cineastas, sociólogos, bohemios, técnicos, el universo del teatro, premios Nobel, nuevos creadores, navegantes de la "red", actores y compositores, a la par que se mezclan con el "otro" extremeños, catalanes, magrebíes, portugueses, franceses, mexicanos, valencianos, vascos, asturianos, madrileños, cántabros, alemanes, africanos, ciudadanos del mundo y trotamundos.

Con permiso de D. Antonio Machado nuestro sueño será crear una "Escuela Popular de Sabiduría Superior" mestiza, cosmopolita y abierta.

En Getafe se llevará a cabo, dentro del Instituto de Cultura del Sur, la Cátedra de Flamenco García Lorca. Esta cátedra ha sido creada con la colaboración de la Universidad Carlos III de Getafe, destacando como uno de los proyectos más novedosos que plantea el Instituto de Cultura del Sur.

Pretende presentar el Flamenco, no sólo como una expresión artística y como un exponente de nuestra cultura, sino como un género que es punto de encuentro y fusión con otras culturas y artes. Es una clara apuesta por la internacionalización del flamenco.

La cátedra cuenta con programas anuales de formación, conferencias, conciertos, realización de documentales e intercambio internacional con campus universitarios.

«La Cátedra de Flamenco es un ejercicio concreto del objetivo de defender y promocionar el arte mestizo como un elemento cultural a la altura de cualquier otra docencia universitaria.»

Getafe contará con una Cátedra de Flamenco, uno de los proyectos más novedosos que plantea el Instituto de Cultura del Sur.

Getafe
Cultura

Otros proyectos

Otros proyectos que desarrollará el Instituto de Cultura del Sur son:

- Libro Blanco de la Cultura del Sur
- Congreso Internacional de Mestizaje
- Premio "Defensa de las Libertades y los Derechos Fundamentales" en memoria de Francisco Tomás y Valiente

D. Enrique Bustamante, Catedrático de Comunicación Audiovisual y Publicidad de la UCM

Dña. Espido Freire, Escritora

D. Fernando Berlín, Periodista

D. Fernando Colomo, Director de Cine

D. Fernando Vallespín, Catedrático de Ciencias Políticas de la UAM

D. Francisco Ortega, Compositor

D. Gregorio Peces Barba, Rector de la Universidad Carlos III de Madrid

D. Jack Lang, Diputado de la Asamblea Nacional Francesa

D. Javier Cercas, Escritor

D. Jesús Ayuso, Editor

D. Jesús García Sánchez, Editor

D. Jon Juaristi, Director del Instituto Cervantes

Dña. Josefina Aldecoa, Escritora

D. José Antonio Marina, Escritor

D. José Vidal Beneyto, Sociólogo

D. Juan José Millás, Escritor

D. Juan Mollá, Presidente de CEDRO

D. Leopoldo Alas, Escritor

D. Lluís Pasqual, Director de escena

D. Luis Antonio de Villena, Escritor

D. Luis Cobos, Presidente de la AIE

D. Manolo Sanlúcar, Músico y compositor

D. Manolo Tena, Cantante

D. Manuel Vázquez Montalbán, Escritor y periodista

D. María de la Válgoma, Catedrática de Derecho Civil de la UCM

D. Mario Soares, Presidente de la Fundación Mario Soares

D. Miguel Gil, Director de Gabinete del Grupo Prisa

D. Mustapha El M'rabet, Presidente de ATIME

Dña. Nuria Espert, Actriz y directora de escena

D. Pedro Almodóvar, Director de cine

D. Pedro González-Trevijano, Rector de la Universidad Rey Juan Carlos

Dña. Pepa Roma, Escritora y periodista

D. Rafael del Águila, Catedrático de Ciencias Políticas de la UAM

D. Rafael Martínez Alés, Editor

D. Rogelio Blanco, Profesor y escritor

D. Sami Nair, Eurodiputado

D. Vicente Amigo, Compositor

D. Víctor Manuel San José, Cantante y compositor

Fundación Instituto de Cultura del Sur
C/ Violeta, 17

28933 (Móstoles) Madrid

Tfno.: 91 613 23 15

Fax: 91 664 54 28

e-mail: fundacioncs@telefonica.net



*Teatro Auditorio Municipal
Federico García Lorca*

Getafe & Cultura

*Conservatorio
Profesional de Música*



*Centro de Poesía José Hierro
Biblioteca Jorge Luis Borges*



Apostamos



AYUNTAMIENTO DE GETAFE

Edita: Servicio de Comunicación Ayuntamiento de Getafe. Diseña: Natalia González. Octubre 2002.

